



LES  
ASSOCIATIONS  
FAMILIALES  
CATHOLIQUES  
FÉDÉRATION DE PARIS

N°22

Janvier - Février - Mars 2024

# Lettre aux familles et amis des AFC de Paris

Chers amis,

Edito

A l'aube d'une nouvelle année, la Fédération des AFC de Paris vous présente, ainsi qu'à vos proches, ses meilleurs vœux. Que 2024 soit une année féconde et apporte à tous, au-delà des épreuves, de la joie, de la paix et de la sérénité.

Cela dit, ce n'est pas gagné ! En effet nous baignons dans un environnement où les incohérences, y compris parmi nos dirigeants, règnent en maître. Permettez-moi de prendre deux exemples. Le premier est celui d'un gouvernement, qui déplore, à raison, le recul des naissances en France, recul, qui en se confirmant d'année en année menace l'avenir du pays. Dans le même temps, ce gouvernement souhaite constitutionnaliser le droit à l'avortement et réduire la vie à sa plus stricte utilité économique avec un encouragement à l'euthanasie. Comprenez qui pourra.

Autre exemple avec le Vatican qui n'est pas en reste en matière d'incohérences. Avec sa déclaration « Fiducia Supplicans » sur la signification pastorale des bénédictions publiée en décembre dernier et établissant la possibilité de « bénir les couples en situation irrégulière et les couples de même sexe » (§31), le Vatican a troublé de nombreux catholiques, à commencer par les conférences épiscopales d'Afrique, américaine et même française. Les plus bienveillants parmi nous, y verront un acte de charité, les plus lucides, le crépuscule d'un pontificat d'avantage tourné vers l'esprit du monde que la mission évangélique.

Sans nécessairement relever d'un complot, toutes ces incohérences traduisent une perte de repère abyssale qui est le signe de notre époque.

Mais tout n'est pas joué. Les AFC demeurent un lieu d'engagement et d'action pour la famille, communauté de vie et d'amour d'un homme et d'une femme, fondée sur le mariage, et cellule de base de la société. La famille reste le cadre anthropologique le plus fort et le plus pérenne pour l'éducation à la vie, l'éveil à la liberté et au respect de l'autre. Certes, la vie familiale n'est pas toujours un chemin de paix, mais elle permet de construire l'unité intérieure, indispensable à la conquête du bonheur et à l'Espérance, magnifique vertu chrétienne. Renseignez-vous, rejoignez-nous ! Dans chaque quartier, dans chaque paroisse, une AFC vous accueille et vous propose des conférences, des formations, des lieux d'échanges, des services et des actions de soutien. Encore une fois, cette lettre cherche à s'en faire l'écho. Les AFC vous attendent.

Bonne lecture

Philippe de Noël, Président de la Fédération des AFC de Paris

Agenda 2023

**AFC Ternes Champerret 17°**  
**Discipline Positive pour Parents**  
**Atelier en 4 séances vendredi**  
**9h30 à 13h :**  
**vendredi 8 mars, 5 avril, 26 avril,**  
**24 mai 2024**

**AFC St Léon :**  
10h à 12h Ateliers vélo ,  
**10 février, 27 avril , 25 mai , 1er,**  
**8 juin**  
**Chantiers Eduction ,**  
**Chantiers Grands -Parents**

**Conférence AFC Passy**  
**19 Mars 20h30**  
**Les écrans , comment s'en servir**  
**sans être asservis**



**Documentaire AFC sur l'euthanasie**  
disponible sur Internet à partir du 1er février

Fédération des AFC de Paris  
5/7 rue Pierre Gourdault 75013 Paris  
Tel. 01 45 85 07 27

[afc.federation.paris@wanadoo.fr](mailto:afc.federation.paris@wanadoo.fr)

[www.afc75.org](http://www.afc75.org)

## Politique Familiale

Les Jeux Olympiques à Paris vont faire de notre ville une vitrine. Comment donner de la joie au monde entier dans une ville sans enfants ?

Dans l'enquête de l'IFOP pour les AFC en 2023, les parents déclarent souhaiter 2,27 enfants mais ils n'en ont eu que 1,68 (1,64 en Métropole). Pour eux, les contraintes matérielles sont le premier obstacle à l'accueil de l'enfant : modes de garde trop chers ou inexistantes, et problèmes d'emploi ou de ressources financières. Bien loin devant les inquiétudes climatiques ou internationales.

A Paris, la mairie s'est engagée à construire une stratégie pour l'enfance et les familles, projet louable mais qui se focalise sur des idéologies éducatives dépassées : égalité filles-garçons dans les crèches, recrutement d'animateurs jeunesse... Les dispositions concrètes efficaces étant réservées pour les familles précaires : places en crèche, mineurs isolés... Les bénévoles des AFC demandent à chaque rencontre avec les candidats ou élus municipaux de distinguer politique sociale (redistribution verticale) et politique familiale (redistribution horizontale). L'une ne remplace pas l'autre ! Ils continueront à porter ce message sans faiblir, et prochainement lors des élections européennes.

Les écologistes parisiens souhaitent surtaxer les gros véhicules, y compris les voitures familiales, qui sont pourtant exemplaires en covoiturage. Ce projet sera soumis à "votation" dans votre mairie d'arrondissement le 4 février prochain. Il est important de s'y rendre pour voter "non". En effet, les familles (nombreuses) sont économes en ressources : moins de lessives, moins d'électroménager, moins de m<sup>2</sup> par personne, recyclage des jouets et vêtements... Ne les pénalisons pas alors qu'elles sont en réalité très écologiques.

La question démographique est enfin officiellement abordée au plus haut niveau. Le Président en a parlé mais sa solution proposée sera concrètement un frein pour les parents. L'actuel congé parental de 3 ans se retrouvera réduit à... 3 mois ! En effet, les 6 mois annoncés incluent les 2 mois et demi (ou les 4 mois à partir du 3ème enfant) des congés maternité. Plutôt que de contraindre encore les parents, il faudrait revenir sur le fractionnement obligatoire du congé parental qui a pénalisé

sans que les pères ne le prennent

De même, les allocations familiales sont des stimulants de la natalité : il faut les revaloriser et les rendre indépendantes des revenus du ménage (solidarité à revenus égaux, des ménages sans enfants envers les ménages avec enfants).

Enfin, le projet présidentiel de "plan fertilité" risque de se traduire par le recours aux PMA et aux GPA si chères à ce gouvernement (et si rentables). Or les réponses médicales sont multiples et exigeraient plutôt le financement d'études long terme sur les perturbateurs endocriniens ou d'études en urgence et sans tabous médicaux, sur l'origine du décrochage brutal des naissances en 2023, après des années de diminution lente et régulière. La reconnaissance des transitions de genre et la communication positive sur l'avortement via une réforme constitutionnelle ne contribuent guère à la fertilité.

Les AFC soutiennent la proposition de l'UNAF d'un congé court de 6 mois à 1 an, rémunéré à hauteur de 75% du salaire, comme en Suède, ce qui répondrait aux aspirations des parents et aux besoins des tout-petits et désengorgerait les modes de garde. Elles encouragent aussi la liberté pour les pères ou les mères qui le souhaitent de prendre un congé jusqu'aux 2 ou 3 ans de l'enfant, congé indemnisé à hauteur de 1100 € par mois.

**AFC Ternes-Champerret Ateliers d'aide à la parentalité**, selon la méthode de la "**Discipline Positive**" axée sur la pédagogie par l'encouragement qui promeut une autorité à la fois ferme et bienveillante.

4 vendredis matin de 9h30 à 13h00, les 8 mars, 5 avril, 26 avril et 24 mai 2024 au Moulin de St Ferdinand (paroisse st Ferdinand 27 rue d'Armaillé Paris 17)

Nota bene Il s'agit d'un cycle avec une progression et non 4 fois le même atelier proposé à des dates différentes. Ces ateliers animés par deux facilitatrices qualifiées, aborderont les thèmes : Se retrouver entre parents et améliorer sa posture éducative, Poser un cadre et gérer la frustration, Accroître coopération et harmonie familiale, Décoder les comportements inappropriés et proposera des activités interactives

Adhérent AFC 17 (Ternes et Monceau) : 160 €. non adhérent : 200 €. réservation obligatoire sur <http://www.billetweb.fr/pro/ateliers-parents>  
Renseignements : [afc75.17ternes@afc-france.org](mailto:afc75.17ternes@afc-france.org)

## Retour sur l'opération Faim2Vie : Tracter pour défendre les soins palliatifs et s'opposer à l'euthanasie

### Des rencontres et de l'espérance !

**Rencontre 1 :** Distant, contre un mur, au soleil dans la froideur matinale de la rue de la Convention. « Je ne veux pas être un poids pour la société, ni devenir un légume ». Dans son fauteuil roulant, Paul\* nous a conté les désespoirs d'une vie marquée par l'hôpital, les tentatives de suicides de ses camarades. « Oui, l'euthanasie, c'est normal ». Comment rester insensible à cet appel à la dignité ? Tracter contre l'euthanasie, c'est finalement le combat pour la dignité de la vie. Comment peut-on comparer une personne à un légume ? Comment réduire une personne au résultat d'additions et de sous-tractions de comptes entre elle et la société ? Finalement porter la cause des autres, faire preuve de solidarité, pour Paul, c'est une raison de redresser la tête, de faire la fête et de vivre, tout simplement. Oui, définitivement, la priorité sociale, ce n'est pas d'assister le suicide.

**Rencontre 2 :** Souriante, pressée, elle prend le tracte machinalement et s'arrête, nous dévisage : « Vous êtes pour ou contre ? ». La réponse fuse « Nous sommes pour le respect de la vie. Il faut écouter le syndicat des soins palliatifs ! Une fin de vie prise en charge évite la transgression sur le sui-cide et sécurise les personnes fragiles ». Les yeux pétillent : « Je suis soignante et de tout coeur avec vous ! ».

**Rencontre 3 :** Moins souriante « Je suis de l'Aide à mourir dans la dignité, dans l'autre camp. ». Glacia-le « Vous avez perdu ». En fait, l'espérance est dans notre camp. Non, le combat n'est jamais perdu quand il s'agit de défendre les personnes fragiles, influençables. Quand il s'agit de dire à Paul que sa vie compte, vraiment, le combat continue. Non, le débat n'est pas fini et la liberté d'expression existe.

**Merci Paul !**

\* : Paul est un prénom d'emprunt pour cet article

## Consommation

On ne jette plus on répare !

Dans le cadre de la loi anti-gaspi pour l'économie circulaire, les français sont incités à réparer leurs appareils pour éviter de jeter. Pour cela, a été créée en 2020 l'indice de réparabilité qui s'affiche sur les étiquettes de nombreux appareils avec un chiffre de 0 à 10. Les critères retenus sont : disponibilité de la documentation, démontabilité : accès aux éléments et outils nécessaires, disponibilité des pièces détachées, prix des pièces détachées et critère spécifique à 'chaque appareil'. Cette information a d'abord concerné : lave-vaisselle, aspirateur et lave-linge mais depuis novembre 2022 ont été ajoutés : smartphone ; ordinateur portable, téléviseur, tondeuse à gazon, lave-linge hublot. Vont suivre en 2024 : micro-ondes, robot culinaire, climatiseur, ventilateur pour atteindre à terme 68 équipements en 2025.

Pour la réparation, certaines personnes sont capables de réparer elles-mêmes grâce à leurs connaissances ou en s'aidant des nombreux tutoriels et sites spécialisés vendeurs de pièces détachées sur Internet. D'autres trouveront de l'aide dans les ateliers proposés par des associations (comme l'atelier Vélo de l'AFC de St Léon) ou les REpair Cafés. Les réparations à domicile peuvent être assimilées au service à la personne avec sa réduction d'impôt mais pour encourager la réparation hors domicile, le

Bonus Réparation a été mis en place : aide financière de l'Etat qui encourage à réparer les équipements électriques et électroniques achetés en France et hors garantie légale et assurance. Cela concerne également les retoucheurs et les cordonniers mais la réduction ne peut être appliquée que par un professionnel labellisé comme « QualiRepar » ou « Refashion »

Les labellisés sont encore peu nombreux à cause de la complexité pour se faire rembourser et la réticence à donner les renseignements sur leur clientèle. Les réparateurs indépendants se font rares et il serait nécessaire de prévoir des formations pour développer le recrutement,

Dieu avec nous, Mon carnet de carême Ed de l'Emmanuel 6,90€ à partir de 6 ans 40 jours pour avancer vers la joie de Pâques — Je prépare Pâques avec Théodule, Mame 5,50€7 à 11 ans joie de Pâques — Je prépare Pâques avec Théodule, Mame 5,50€7 à 11 ans

# La Vie des AFC de Paris

## Conférence AFC Passy

**Les écrans , comment s'en servir sans être asservis par le père Jean-Baptiste Bienvenu, auteur de "Les écrans, ils nous bouffent !" ( Artège )**

mardi 19 mars 2024 à 20h30

salle St Joseph, paroisse ND de Grâce de Passy, 8 bis rue de l'Annonciation Paris 16 , métro Passy, La Muette, RER C

## Trophée des Familles de l'UDAF

### La Ruche de l'éducation affective

**Objectif de l'action :** faciliter l'accès des familles aux ateliers d'éducation affective, relationnelle et sexuelle grâce à des actions de communication, d'informations et de planification.

**Mise en œuvre :** La fédération des AFC de Paris a proposé **aux différents acteurs du domaine de l'éducation affective** d'intervenir comme facilitateur/coordonateur pour permettre un accès facilité aux familles de son quartier. Des ateliers variés et bien répartis tout au long de l'année ont été organisés, avec chaque mois un atelier pour les filles et un atelier pour les garçons. Pour l'essentiel, ces ateliers concernent des tandems fils/père ou mère/fille.

**Public :** public visé toutes les familles du Sud du 15ème arrondissement avec un enfant adolescent. Pour cette première édition, 300 familles en ont bénéficié.

## AFC St Léon

**Bourse de printemps : 27 et 28 avril 2024**

salle St Paul : <https://afcsaintleon.fr>

11, place Cardinal Amette Paris 15

**Adhésion et Enregistrement en ligne**

Saisie de la liste des vêtements selon ordre et format précisés en ligne

**APPEL à cotisation 2024**  
**Adhérer directement aux AFC,**  
**c'est aussi agir !**

## Chantiers Education 13ème

"Le confinement et son virus n'ont pas eu raison de notre motivation et notre chantier éducation avait résisté, voire renforcé par des nouvelles arrivantes, en grande attente de lien.

Mais après 13 ans il a fini sa route sur les grands ado l'année dernière et j'ai laissé avec regret ma casquette de responsable ; maintenant je suis heureuse d'être correspondante et aider à ouvrir de nouveaux chantiers autour de moi, dans mon arrondissement. Déjà une nouvelle graine germe et nous espérons d'autres à suivre.

C'est un bonheur de faire partager cette expérience, mais le chemin est semé d'embûches : manque de temps généralisé, réponses longues à venir ou communications inutiles !! Quel dommage, mais on tient bon car on y croit."

Isabelle Bedigis

## AFC St Honoré d'Eylau 16°

### **Boutique Solidaire Habits 16,**

69 rue Boissière 16<sup>ème</sup> métro : Victor Hugo **Vêtements d'occasion, hommes, femmes , enfants à petits prix + brocante , livres et jouets.** Lundi au vendredi :

11h à 18h 30 Samedi : 10h à 12h hors vacances. **secrétariat :**

**18 rue Mesnil 01 45 53 23 30**

afcsainthonore@orange.fr

Mardi et jeudi : 14h 17h30

Mercredi : 14h30-17h30

**Location d'Aubes**

**Cours Adultes : Yoga Pilates**

Renseignements : Mme Join- Lambert 06 20 05 22 21

[www.afc75.org](http://www.afc75.org)

Mouvement national reconnu d'utilité publique

Agrément association de consommateurs  
Agrément santé

Agrément national Jeunesse et éducation populaire